



# JOSUÉ 2:3-9, 15-16, 22-24

## LECCIÓN: RAHAB Y LOS ESPÍAS –

### INTRODUCCIÓN: SINOPSIS

Al final de Josué 1, los valientes hombres de los rubenitas, de los gaditas y de la mitad de la tribu de Manasés le dicen a Josué que estarían con él, que harían todo lo que se les ordenara e irían a donde Josué los enviara. Hubo un acuerdo inmediato y entusiasta confirmado a Josué, como lo había sido con Moisés.

**2:1** Josué usa la sabiduría. Envía en secreto a dos espías desde la tierra de Sitim para que visiten la tierra de Jericó.

"**Shittim**" es literalmente del "**Valle de las Acacias**" (un valle en la tierra de los moabitas en la frontera de Palestina). Es un lugar al este del Jordán; su última morada antes de cruzar el Jordán. Jericó es la ciudad fronteriza fuertemente fortificada de Canaán; también conocida como la ciudad de la fragancia; La ciudad de las palmeras.

Fueron, pues, y llegaron a la casa de una ramera, llamada Rahab, y se alojaron allí. **2:2** A pesar de que habían tratado de no ser vistos, al llegar de noche, el rey de Jericó se enteró de que espías israelitas habían entrado en la casa de Rahab para registrarla, y la ciudad de Jericó estaba en alerta máxima!

### LECCIÓN: I. PROTECCIÓN A TRAVÉS DE RAHAB JOSUÉ 2:3-9

**2:3** Entonces el rey de Jericó envió a Rahab, diciendo: --**Saca a los hombres que han venido a ti, que han entrado en tu casa, porque han venido a explorar toda la tierra.** Vemos que los hombres no solo fueron vistos entrando a la ciudad, sino que en realidad fueron vistos entrando a la casa de Rahab, pero el rey de Jericó no perdió tiempo en ir a la casa de Rahab para darle un mensaje para que trajera a los hombres a él. Ni siquiera le gustaba la idea de que los israelitas espieran su tierra debido a lo que había ocurrido al otro lado del Jordán.

**2:4** Entonces la mujer tomó a los dos hombres, los escondió y dijo así: --**Vinieron a mí hombres, pero no sé de dónde eran.** Esto le habría costado la vida a Rahab si el rey la descubriera. <sup>1</sup>En la cultura de la época, había una fuerte tradición de hospitalidad. Si alguien era un huésped en tu casa, tenías el gran deber de protegerlo y cuidarlo. Incluso considerando esto, Rahab fue mucho más allá del respeto de las tradiciones culturales con respecto a la hospitalidad. Ella arriesgó su propia vida por estos hombres escondiéndolos del rey. Dijo que habían pasado, es cierto; pero mintió diciendo que no sabía de dónde venían. Si los judíos

<sup>1</sup>[http://www.blueletterbible.org/commentaries/comm\\_view.cfm?AuthorID=2&contentID=7509&commInfo=31&topic=Joshua&ar=Jos\\_2\\_3](http://www.blueletterbible.org/commentaries/comm_view.cfm?AuthorID=2&contentID=7509&commInfo=31&topic=Joshua&ar=Jos_2_3)





# PITWM VERSE BY VERSE 10 de septiembre de 2023

entraban en la ciudad, todos lo sabían. <sup>2</sup>Rahab está diciendo mentiras para salvar a los espías. No conocía la ley de Dios y, probablemente, no tenía idea de que decir mentiras era un pecado. Ella, probablemente, ni siquiera se dio cuenta de que la prostitución era un pecado. Era una mujer pagana que vivía en una sociedad pagana. A estas personas no se les enseñó en los caminos de Dios. Los espías no le pidieron a Rahab que mintiera por ellos, ni la elogiaron por esta acción.

**2:5 Y aconteció que a la hora de cerrar la puerta, cuando ya oscureció, salieron los hombres, y yo no iba adonde iban; seguidlos pronto, porque los alcanzaréis.** <sup>3</sup>Al anochecer, la puerta se cerró a la ciudad. La ciudad de Jericó estaba rodeada de murallas, y algunos de los edificios constituían una parte de esas murallas. Rahab vivía dentro de las puertas de la ciudad; De hecho, la pared trasera de su casa era en realidad una parte de la muralla de la ciudad. Rahab continúa diciéndoles a los hombres del rey que se fueron, pero ella no sabía a dónde iban; ¡Aunque ella sabía exactamente dónde estaban! Ahora añade: "Vayan tras ellos rápidamente; puedes atraparlos". Ella estaba tratando de alejarlos de su casa.

**2:6 Pero ella los había subido a la azotea de la casa, y los había escondido con los tallos de lino que había puesto en orden sobre la azotea.** El lino de Rahab podría haber sido arrancado recientemente, y ahora se estaba secando en el techo de su casa. Se utiliza para hacer lino. Sus tallos miden aproximadamente tres pies de largo y se dejan reposar en el agua, luego se apilan al sol o en un techo nivelado para que se sequen; Y, después de que se han expuesto un rato al sol, se apila en numerosas pilas pequeñas. Las casas del este estaban hechas de techados planos para hacer sus actividades diarias: caminar, conversar y, a menudo, incluso dormir. Y así, los espías se ocultaron en el techo bajo los montones de lino que los cubrían. Tenía suficiente lino dispuesto para secar y dispuesto de tal manera que los cubriera por completo.

**2:7 Y los hombres los siguieron por el camino del Jordán hasta los vados, y cuando los que los perseguían salieron, cerraron la puerta.** Los hombres del rey hicieron lo que Rahab les dijo. Persiguieron a los espías, llegando incluso hasta el Jordán hasta los vados. Los "vados" o pasadizos son los lugares por donde la gente solía pasar por Jordania. Esta es la forma en que estos espías podían cruzar el Jordán, pero los hombres del rey probablemente no eligieron ir más allá, porque sería inútil, y podrían exponerse al campamento de Israel, que estaba al otro lado. Después de que los mensajeros del rey abandonaron la ciudad, cerraron la puerta para evitar que los espías escaparan, en caso de que Rahab se equivocara y todavía estuvieran al acecho en la ciudad.

**2:8-9 8Y antes que se acostaran, ella se acercó a ellos en el tejado, 9Y dijo a los hombres: Yo sé que Jehová os ha dado la tierra, y que vuestro terror ha caído sobre nosotros, y que todos los moradores de la tierra desfallecen por causa de vosotros.** Antes de que se fueran a dormir, Rahab subió a la azotea y comenzó a conversar con ellos. Comenzó con un sorprendente arrebatado de fe que realmente muestra cómo Dios tenía un plan para reunir a Rahab y a los espías. Rahab había oído hablar de los milagros que el Señor obró para Israel. Ella creía que Sus promesas ciertamente se cumplirían, y Sus amenazas surtirían efecto; y que no había

<sup>2</sup> <http://www.lovetheLord.com/books/joshua/02.html>

<sup>3</sup> <http://kukis.org/Joshua/Joshua02.htm>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





# PITWM VERSE BY VERSE 10 de septiembre de 2023

Otra manera de escapar que sometiéndose a Él y uniéndose a Su pueblo. La reputación de Israel, o, más precisamente, la reputación de Dios los había precedido y descubrimos tres cosas detrás de los muros.

- El Señor te ha dado la tierra.
- Tu terror ha caído sobre nosotros.
- Todos los habitantes de la tierra desfallecen por tu culpa.

<sup>4</sup>Durante 40 años, los cananeos habían tenido miedo de los israelitas. Esto debe haber sido un revelación a estos hombres del terror que se había apoderado de toda la población de Canaán, líderes y pueblo por igual. Sabían que no podían oponerse al Dios de Israel.

## **NO ES PARTE DE LA LECCIÓN: VERSÍCULOS 2:10-14**

<sup>5</sup>Parece que los milagros que Dios había hecho por ellos hace 40 años en el Mar Rojo, todavía se conocían de estas personas, y cómo los dos reyes amorreos fueron completamente destruidos, la gente de Jericó estaba asustada. Ya no tenían más coraje en su interior y ella reconoció a Dios en el cielo arriba y en la tierra abajo. Entonces, Rahab arriesgó su vida por su seguridad, porque creía en su Dios. Ruega por toda su familia, por todo lo que tienen, así como por ella misma. Esto es similar al cristianismo. El deseo de cada cristiano es que su familia se salve. Ella está pidiendo algo que la identifique y salve a su familia, cuando ocurra el asedio. La condición por la cual se les perdonó la vida se convirtió en la salvación final para la familia de Rahab. Los espías dijeron: "**Nuestras vidas por las tuyas**". Esto era condicional. Habían acordado los términos de Rahab, y ella debía decir cualquier cosa, y sucedería cuando el Señor les diera la tierra.

## **II. PROTECCIÓN POR MEDIO DE UN CEPILLADO CUIDADOSO JOSUÉ 2:15-16, 22-24**

**2:15 Entonces los hizo bajar por la ventana con una cuerda, porque su casa estaba sobre la muralla de la ciudad, y ella habitaba sobre la muralla.** Este cordón era un cordón o cuerda escarlata (v.18). Tenía que ser lo suficientemente fuerte como para derribar a dos hombres. A los hombres se les permitió escapar bajando desde su ventana al suelo fuera de la pared. Ocurrió algo similar, cuando Pablo fue derribado por una cesta fuera del muro. <sup>6</sup>Es significativo que fuera un cordón escarlata, o cuerda, lo que Rahab iba a exhibir en su ventana. Esto simbolizaba la sangre de Cristo, la cual, según 1 Juan 1:7, nos limpia de todo pecado. La protección que llegó a la casa de Rahab nos recuerda también el incidente de la Pascua en Egipto. Dios instruyó a su pueblo a rociar sangre en los postes de las puertas de sus casas. El cordón escarlata de la ventana de Rahab protegía a su casa, así como la sangre de los postes de las puertas protegía a los israelitas en Egipto. El Nuevo Testamento hace una mención especial de Rahab con respecto a esto. Santiago escribió: "*De la misma manera, ¿no fue Rahab la ramera justificada por obras, cuando había recibido a los mensajeros y los había enviado por otro camino?*" (2:25). La parte de la casa en la que ella vivía particularmente estaba construida sobre o una parte de la pared. Rahab tenía una fe que funcionaba. Ayudó a los espías a escapar de Jericó y colgó un cordón escarlata de su ventana. Era la fe en acción.

**2:16 Y ella les dijo: --Llevad al monte, no sea que os encuentren los que os persiguen, y**

<sup>4</sup>[http://www.backtothebible.org/index.php/component/option,com\\_devotion/qid,4/task,show/resource\\_no,306/Itemid,75/](http://www.backtothebible.org/index.php/component/option,com_devotion/qid,4/task,show/resource_no,306/Itemid,75/)

<sup>5</sup> <https://bible-studys.org/joshua-chapter-2/>

<sup>6</sup>[http://www.backtothebible.org/index.php/component/option,com\\_devotion/qid,4/task,show/resource\\_no,307/Itemid,75/](http://www.backtothebible.org/index.php/component/option,com_devotion/qid,4/task,show/resource_no,307/Itemid,75/)  
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





**escóndanse allí tres días, hasta que vuelvan los que les persiguen, y después os vayáis.** Rahab no solo los había ayudado a salir de la ciudad, sino que les habló de un buen escondite en las montañas donde estarán a salvo. Estas montañas estaban llenas de cuevas, y estarían a salvo escondiéndose en una de ellas, ya que estaba en la dirección opuesta a la del rey de Jericó de los ejércitos que las buscaban. Se escondieron en la montaña durante tres días y luego pudieron regresar a su campamento, porque los perseguidores ya no los buscaban

## **NO ES PARTE DE LA LECCIÓN: VERSÍCULOS 2:17-21**

Los espías serían irreprochables; libres del juramento hecho, porque cuando entraran en la ciudad de Jericó, el cordón escarlata debía estar en la ventana con la que ella los había bajado. Los hombres habían acordado para salvarla a ella y a su familia, a sus hermanos y a la casa de su padre. Aquellos cuyas vidas Rahab había rogado, tendrán que estar en su casa para estar seguros, y no fuera, o de lo contrario su sangre estará sobre sus cabezas, y los espías quedarán libres de culpa. Por lo tanto, su señal de salvación sería el hilo escarlata (cordón; cuerda) en la ventana. ¿No le recuerda esto a la noche en que el ángel de la muerte vino a través de Egipto? Una vez más, Rahab no solo debe poner el hilo rojo de la cuerda en su ventana, sino que no debe hablar de su misión. Rahab estuvo de acuerdo con sus términos en cuanto a lo que le dijeron que hiciera.

## **VOLVER A LA LECCIÓN: PROTECCIÓN A TRAVÉS DE UNA PLANIFICACIÓN CUIDADOSA - JOSUÉ 6:22-24**

**2:22 Fueron, pues, y llegaron al monte, y permanecieron allí tres días, hasta que volvieron los perseguidores. Los perseguidores los buscaron por todo el camino, pero no los encontraron.** Los espías siguieron el consejo de Rahab huyendo rápidamente a la montaña, y probablemente les suministraron comida durante tres días hasta que ya no fueron perseguidos. Los hombres del rey tuvieron que haber registrado cada seto, campo y aldea a medida que avanzaban. Sin embargo, después de no encontrarlos, tuvieron que volver al rey con la mala noticia: *"no los encontraron"*.

**2:23 Entonces los dos hombres regresaron, descendieron del monte, pasaron y fueron a Josué hijo de Nun, y le contaron todo lo que les había sucedido:** Después de esperar algún tiempo, escondiéndose en el monte durante tres días, los dos espías bajaron del monte, cruzaron el río Jordán y regresaron a su jefe. Josué. Le <sup>7</sup>contaron todo lo que les sucedía:

- en qué casa entraron cuando llegaron a Jericó,
- la acogida que tuvieron,
- el informe de ellos al rey de Jericó,
- cómo el rey de Jericó envió mensajeros para exigirle que le fueran entregados,
- y por qué medios se conservaron y lograron escapar.
- y también le contaron a Josué la promesa que le habían hecho a Rahab.

**2:24 Y dijeron a Josué: --Es cierto que el Señor ha entregado en nuestras manos toda la tierra, porque hasta todos los habitantes del país desfallecen por causa de nosotros.** Y le contaron a Josué el temor que se había apoderado de los habitantes de la tierra y cómo el Señor los había entregado en sus manos. Lo que los israelitas le habían hecho a Egipto de la mano

<sup>7</sup> <http://bible.cc/joshua/2-23.htm>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





# PITWM VERSE BY VERSE 10 de septiembre de 2023

de Dios y secando el Mar Rojo, era tan espectacular que este pueblo de Jericó todavía lo recordaba cuarenta años después y todavía tenía miedo. También, lo que hicieron con los dos reyes de los amorreos al otro lado del Jordán. El informe que trajeron los espías fue alentador. ¡Cuán diferente era este informe de lo que habían traído los espías en una ocasión anterior! Esta vez no hubo informes negativos. Los dos espías descubrieron que realmente podían tomar esta tierra prometida. La mejor noticia de todas es el hecho de que la tierra a la que están a punto de entrar teme al Dios de los israelitas, y el enemigo probablemente se rendirá con la misma facilidad, ya que saben que el Dios de Israel lucha por Israel. La provisión de Dios estaba con ellos para tomar la Tierra Prometida hace 40 años, sin embargo, no lo creyeron; ahora están realmente seguros de que Él estará con ellos, y ahora son los intrépidos de los temerosos. Y hasta todos los habitantes del país desfallecieron a causa de Israel.

## RESUMEN:

Lo que parece ser accidental, a menudo es anulado por la divina providencia para servir a grandes fines. Fue por fe que Rahab recibió a aquellos con paz, contra quienes su rey y su país habían temido y estaban a punto de ir a la guerra. Después de que los siervos del rey fueron a su casa a buscarlos, Rahab los despidió rápidamente contándoles que no sabía de dónde habían venido ni a dónde habían ido. Sin embargo, Rahab llevó a los espías a su casa y los escondió de los hombres del rey. Los espías habían sido escondidos en lo alto de su techo bajo unos montones de lino que habían sido puestos a secar **(2:3-9)**.

Más tarde, Rahab los dejó salir por una ventana con un cordón escarlata hasta el suelo, porque parece que la casa de Rehab estaba ubicada sobre la muralla de la ciudad, parte de la muralla de la ciudad. Luego les dio instrucciones para que llegaran a la montaña, no fuera que los perseguidores los encontrarán. Debían esconderse allí durante tres días, hasta que los perseguidores volvieran al rey, y después podían seguir su camino **(2:15-16)**.

Rahab había dirigido a los hombres a la montaña durante tres días hasta que ya no fueron perseguidos. Después, los dos espías bajaron del monte, cruzaron el río Jordán y le contaron todo lo que les había sucedido. El informe que trajeron los espías fue alentador. Le contaron a Josué el miedo que se había apoderado de los habitantes de la tierra, y cómo el Señor había entregado toda la tierra en sus manos, incluso todos los habitantes del país desfallecieron a causa de Israel **(2:22-24)**.

## APLICACIÓN:

Las personas que están pensando en convertirse en cristianos, no deben esperar hasta que la trompeta toque en el cielo. ¡Confía en Jesús ahora!

